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Comité directeur 
Réunion plénière - 24 avril 2019 à Champigneulles 

 
 
Présidence de M. Albert Gemmrich. 
Présents : MM. Guy André, Gérard Cassegrain, Georges Ceccaldi, Daniel Fay, Michel Gendron, Bruno Herbst, 
Jacques Hummer, Michel Keff, Patrick Leiritz, René Lopez, René Marbach, Joël Muller, Gérard Seitz, Christophe 
Sollner, Michel Spindler, Ralph Spindler, Jacky Thiébaut, Jean-Marie Thiriet, Bernard Tournegros, Francis Willig. 
Assistent : MM. Ilan Blindermann (directeur général), Florent Gosselin (directeur), Patrice Grethen (directeur 
technique régional), Stéphane Heili (directeur du développement), Frédéric Varais (directeur administratif et 
financier), Stéphane Villemin (président CRA). 
Excusés : Mme Jocelyne Kuntz, MM. Vincent Gouyon (commissaire aux comptes), Bastien Dechepy (coordonnateur 
des CTRA), Bernard Gibaru, Marc Hoog, Philippe Paulet, Maxime Rinié (responsable des activités sportives). 
 
Approbation des procès-verbaux du comité directeur du 13 février 2019 et du bureau du 13 mars 
2019 
Monsieur Ralph Spindler souhaite que la phrase concernant l’IR2F dans le point financier du bureau du 13 mars 
2019 soit supprimée. Après échanges sur ce sujet, le comité directeur demande que ce passage soit enlevé et 
adopte à l’unanimité les procès-verbaux de la réunion plénière du 13 février 2019 et du bureau du 13 mars 2019. 
 
Carnet 
Le comité directeur informé par son président du décès de : 
- M. Bernard Kintz, ancien membre du comité directeur de l’ex-ligue d’Alsace, 
- Dr Jean-Claude Peczinka, membre du comité de direction du district de l’Aube, 
- M. Eric Hinderchiette, ancien membre du comité de direction du district de la Meuse, 
- Du père de M. Didier Lecoanet, président de commission au district de Meurthe-et-Moselle, 
- M. François Zdun, ancien joueur du FC Metz, 
- Du père de M. Jérôme Beaulande, salarié de la ligue du Grand Est, 
- Du père de Mme me Maryline Letellier, salariée du district des Vosges, 
- Mme Raymonde Laboureur, ancienne salariée de l’ex-ligue de Lorraine, 
- M. Théo Humbert, joueur du FC Toul, 
- M. Bastien Payet, secrétaire général de l’AS St Brice Courcelles, 
- M. Renzo Cescon de Varangéville, 
- M. Mohamed Savane du FC Cormontreuil, 
renouvelle ses plus sincères condoléances et ses sentiments de sympathie attristée aux familles et aux clubs.  
 
Le comité directeur prend note des remerciements formulés par : 
- la famille Beaulande, 
- la famille Lecoanet, 
- la famille Souto, 
- le CIF pour l’accueil lors de leur venue, 
- la vice-présidente du LOC, Mme Brigitte Henriques, pour notre implication dans le programme volontaire LOC 2019. 
 
Le comité directeur adresse ses plus chaleureuses félicitations à : 
- Racing Club de Strasbourg pour sa victoire en « Coupe de la Ligue », 
- M. Jean-Marie Geyer, désigné référent sécurité pour les finales de la coupe Gambardella et de la coupe de France 
2019, 
- M. Thomas Léonard, désigné arbitre assistant pour la finale de la coupe de France, 
- M. Christophe Tani, désigné 4e arbitre pour la finale de la coupe Gambardella, 
- Mme Nelly Viennot, désignée observatrice à la coupe du monde des féminines 2019 à Montpellier et 
accompagnatrice des arbitres pour les ½ finale et la finale. 
- Mlle Enola Lluch, arbitre de la finale des championnats de France UNSS, retenue pour les championnats du monde 
en Serbie. 
- M. Yanis Chomette désigné sur la finale du challenge Jean Leroy à Clairefontaine. 
 
Le président et le comité directeur souhaitent un prompt rétablissement à Monsieur Bernard Désumer, victime hier 
d’un léger malaise. 
 
Informations du président 
Monsieur Albert Gemmrich présente la réplique du trophée de la Coupe du Monde offerte par la Fédération à toutes 
les ligues. 
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Le dimanche 28 avril 2019 sur les installations de l’APM Metz, notre sélection senior affrontera son homologue de la 
ligue d’Auvergne Rhône Alpes dans le cadre de la coupe des régions. 
 
 
 
Retour sur la conciliation CNOSF 
Monsieur Georges Ceccaldi remercie les membres du comité directeur pour leur réactivité à répondre sur la demande 
du CNOSF suite à un litige opposant le FC Saint Martin sur le Pré la Veuve Recy à Monsieur Dominique Crolbois. 
Le comité directeur refuse à l’unanimité cette proposition de conciliation. 
 
Projections sur l’organisation future de la Ligue 
Monsieur Albert Gemmrich souhaite qu’un séminaire soit organisé en octobre prochain afin que le comité directeur 
puisse se projeter pour l’organisation future de la ligue.  
A ce jour, nous avons mandaté un cabinet pour effectuer un audit financier et en fonction des conclusions, nous 
pourrons mener des réflexions et prendre des décisions pour l’avenir. Sur proposition du bureau, le comité directeur 
valide (17 voix pour et 3 abstentions) l’idée de vendre le bâtiment de Reims sous réserve de trouver des locaux de 
remplacement dans l’agglomération rémoise adaptés pour les salariés et les commissions. 
 
Modifications réglementaires 
Monsieur Georges Ceccaldi remercie tous les membres qui ont participé à l’élaboration des modifications des textes 
réglementaires qui seront présentées aux clubs lors de notre assemblée générale prévue le jeudi 30 mai 2019. 
 
Statuts 
Ces modifications statutaires découlent de l’assemblée fédérale du 8 décembre 2018 et s’appliquent 
automatiquement. Monsieur Jean-Marie Thiriet explique la réglementation concernant les représentants des districts 
à l’assemblée de la ligue et le choix qui doit être fait entre le binôme ou par ordre d’arrivée pour la durée de la 
mandature.  
 
Règlements particuliers 
Monsieur Georges Ceccaldi présente les modifications proposées par le groupe de travail. Après débats sur 
différents points, le comité directeur décide que certains textes seront revus et débattus lors de notre prochaine 
réunion programmée le 7 mai 2019. 
 
Compétitions 
Pour les championnats seniors les principales précisions concernent les décisions à prendre en cas de procédures. 
Pour les championnats de jeunes, les modifications concernent les accessions des districts, les rétrogradations et le 
délai de demande de modification de match. 
- Coupe Grand Est senior : après une première année d’existence, les articles 13, 16 et 19 sont modifiés pour 

répondre à la réalité du terrain. 
- Coupe Grand Est féminine : Monsieur Jean-Marie Thiriet explique que la trame est la même que pour les autres 

coupes de la ligue. Les clubs qui évoluent dans les championnats nationaux devront engager leur équipe 2. 
Poursuivant son intervention, il informe le comité directeur qu’un championnat U18 F régional (à 11) sera créé la 
saison prochaine et qu’il se déroulera en trois phases. La réglementation de cette nouvelle compétition sera 
proposée au comité directeur du 7 mai 2019. 

- Coupe Gambardella et coupe de France féminine (phase régionale) : l’article 10.5, concernant les remplacements, 
sera revu lors du prochain comité directeur. 

- Coupes Grand Est de jeunes : en raison de la réforme des championnats de jeunes prévue pour la saison 2019-
2020, le comité directeur décide de maintenir les coupes de jeunes par ancien territoire et d’organiser ensuite, sur 
une journée, un tournoi final pour les trois catégories. 

 
Futsal 
Messieurs Michel Keff et Francis Willig estiment que la réglementation fédérale et les exigences liées aux terrains 
spécifiques futsal sont trop contraignantes. Monsieur Michel Keff signale que les textes ne sont pas encore finalisés 
et seront proposés à la prochaine réunion du comité directeur. 
 
Tournée CM 2019 
Monsieur Florent Gosselin rappelle que les deux premières étapes de la tournée Coupe du Monde 2019 ont eu lieu 
le 12 avril dans l’Aube et le 13 avril dans les Ardennes, et qu’elles ont connu un grand succès auprès des jeunes 
publics. Les bonnes relations entre tous les acteurs permettent à cette lourde organisation de bien fonctionner. 
Monsieur Albert Gemmrich souhaite la présence d’un élu de la ligue, en plus du président du district concerné, à 
chaque manifestation. 
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Festival U13 Pitch 
La logistique liée à cette organisation est assez conséquente puisque le festival se déroule sur deux jours (4 et 5 
mai 2019) et qu’il concerne plus de 400 personnes hors spectateurs. Aujourd’hui, 25 équipes sur 32 ont déjà réservé 
leur hébergement sur Reims. Les deux vainqueurs qui représenteront le Grand Est, auront la chance de participer à 
la finale nationale qui se déroulera à Capbreton. La saison prochaine, la finale régionale de ce festival U13 Pitch 
devrait se dérouler sur le territoire alsacien. 
Point IR2F 
Messieurs Ralph Spindler et Florent Gosselin présentent avec un PowerPoint précis l’activité de l’IR2F depuis le 
début de cette saison, où en plus de la formation des éducateurs, est venue s’ajouter celle des dirigeants (13 modules 
proposés pour 481 dirigeants formés à ce jour) et celle des arbitres.  
La réforme liée à l’apprentissage va nous obliger à modifier notre mode de fonctionnement et nous inciter à faire des 
choix.  
L’enveloppe nationale attribuée à la formation passe de 3 millions d’euros à 2,5 millions pour la prochaine saison. 
Monsieur Ralph Spindler signale qu’avant la fin de la saison, l’IR2F va rencontrer les responsables de Profession 
Sport et Loisirs du Grand Est, ainsi que ceux de l’AFDAS qui est le nouvel OPCO de la branche sport, qu’un guide 
de formation va être mis en place, que la plateforme Actifoot va être plus utilisée et que la 3e promotion du BMF en 
apprentissage est en cours de préparation.  
Un document est remis à chacun sur les 14 missions qui relèvent dorénavant d’un CFA. Ceci va entrainer une 
modification et une redéfinition des métiers liés à la formation.  
Monsieur Michel Spindler précise que les propositions d’augmentation des tarifs des formations d’éducateurs seront 
étudiées et validées par la commission des finances prévue le 7 mai 2019. 
 
Aides aux déplacements pour les compétitions de jeunes 2019-2020 
Monsieur Jacky Thiébaut présente une étude précise sur les kilomètres effectués par les équipes de jeunes 
engagées cette saison dans les championnats de ligue.  
Pour la saison prochaine, une aide aux déplacements pourrait concerner les équipes qui effectuent plus de 200 
kilomètres (aller et retour) par rencontre. La commission des finances prévue le 7 mai 2019 statuera sur cette 
proposition. 
 
Demande de la CRA : indemnisation des intervenants dans les sections sportives en arbitrage 
Monsieur Bernard Tournegros présente une demande de la CRA concernant une éventuelle indemnisation des 
intervenants dans les trois sections sportives en arbitrage. Monsieur Michel Spindler signale que le montant demandé 
n’est pas budgété pour la saison 2018-2019 et, si les montants demandés sont en net, il faut y ajouter les montants 
bruts. Après plusieurs échanges, le comité directeur invite la CRA à affiner sa demande et à la présenter à nouveau 
au comité directeur du 7 mai 2019. 
Monsieur Stéphane Villemin informe les membres présents qu’il n’y aura plus qu’un stage de rentrée sur le week-
end du 30 août et du 1er septembre 2019 dans l’amphithéâtre de la FAC de sports de Vandoeuvre, pour tous les 
arbitres au lieu de cinq les saisons précédentes. 
Pour les obligations des matches à effectuer par saison (article 34), la CRA propose que le nombre de rencontres 
soit : 
- arbitre senior : 18 matches, 
- arbitre jeune : 10 matches, 
- arbitre stagiaire : 5 matches. 
Le comité directeur valide à l’unanimité cette proposition. 
Tous les arbitres de la LGEF vont avoir une adresse électronique identique (nom, prénom @lgef.fr) pour la prochaine 
saison. 
La CRA se réjouit que les échanges avec les pays limitrophes aient pu reprendre et que le problème d’assurance 
soit définitivement réglé. 
 
Demande de la MDS : M. Damien Antoinet 
Le comité directeur émet un avis favorable pour que la commission en charge des aides exceptionnelles de la 
Mutuelle des Sportifs étudie la demande de Monsieur Damien Antoinet du club de l’US Biesloise. 
 
Composition des commissions régionales 2018-2019 
Le comité directeur prend note des modifications suivantes : 
Commission régionale des arbitres : démission de Monsieur François Salingue remplacé par Monsieur Thierry 
Raybaudi par intérim. 
Commission régionale de discipline : démission de Monsieur Nicolas Meyer. 
Commission régionale médicale : décès de Monsieur Jean-Claude Peczinka. 
Commission régionale du statut des éducateurs : nomination de Monsieur Jérome Courrier représentant de 
l’UNECATEPF. 
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Fusions des clubs 
Monsieur Georges Ceccaldi présente les dossiers de fusion suivants, validés par les districts : 
- FC Haironville 539645 et AC Brillon 549144 (district de la Meuse), 
- AS Westhouse 504037 et US Uttenheim 504023 (district d’Alsace), 
- AJ Aboué 551860, CS Homécourt 503627 et ES Joeuf 545426 (district de Meurthe-et-Moselle), 
- US Koenigsmacker 524288 et CEP Kédange-sur-Canner 516818 (district de la Moselle), 
- FC Ambonnay Bouzy Trepail 523846 et Tours-sur-Marne 517833 (district de la Marne) le district ayant demandé 
une modification de l’article 7 dans le projet définitif. 
Le comité directeur émet un avis favorable. 
 
Statistiques licences 
Au 31 mars 2019, nous connaissons une légère augmentation de nos effectifs avec une belle progression pour les 
licenciées féminines de 10,29%. 
 
Divers 
- Monsieur Albert Gemmrich souhaite que les dossiers édités et remis en séance du comité directeur soient plus 
réduits car toutes les pièces ont déjà été envoyées à chacun par e-mail. 
- Monsieur Francis Willig signale que du 2 au 4 avril 2019, tous les référents nationaux du beach soccer se sont 
retrouvés en Alsace pour un séminaire très constructif. 
- Monsieur Gérard Cassegrain souhaite connaitre le nombre de billets qui seront attribués aux districts pour la Coupe 
du Monde des Féminines qui se déroulera prochainement à Reims. Monsieur Albert Gemmrich se charge de ce 
dossier et en informera les présidents. 
- Monsieur Patrice Grethen fait part aux membres présents de ces inquiétudes sur le devenir des cadres d’état et de 
leur statut dans l’avenir. 
- Monsieur René Lopez fait un compte rendu succinct de la réunion de la commission régionale des distinctions et 
bénévolat. Monsieur René Marbach est nommé référent de la ligue auprès de la LFA pour la journée nationale des 
bénévoles. 
- La LGEF donne son accord de principe pour l’organisation des interligues U16 2019/2020 à Reims. 
- Demande de la ville de Charleville Mézières pour une mise à disposition de moyens dans le cadre de la Coupe du 
Monde féminine. Monsieur Albert Gemmrich s’entretiendra avec Monsieur Bernard Gibaru à ce sujet. 
- Demande de Monsieur Frédéric Ebersviller suite à l’arrêt de sa formation du BMF : le comité directeur regrette de 
ne pouvoir donner une suite favorable. 
 
Agenda 
La réunion avec les présidents de district, initialement prévue à Strasbourg, se déroulera à Metz le mercredi 22 mai 
2019. 
 

Frédéric Varais, 
Directeur administratif et financier 


